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É com muita alegria que apresento o Balanço 2019 das 
atividades Sócioeducativas e Inclusivas de nossa 
Associação Adote um Cidadão.
 
Agradeço, desde já, o comprometimento e colaboração 
de nossos parceiros institucionais, o empenho de 
nossos apoiadores e todos os colaboradores que, 
durante todo ano de 2019, fortaleceram ainda mais a 
nossa ALIANÇA SOCIAL, fazendo-se entender o 
verdadeiro espírito que o ADOTE quer transmitir
e despertar no coração das pessoas.
 
Somos imensamente gratos a todos!

Antonio Carlos Veiga
Empreendedor  Social



2019,
um ano PRA LÁ DE ESPECIAL!

40
Novos Cursos

Profissionalizantes

200
Alunos

Certificados

400
Cursos
Finalizados

Iniciamos 2019 com muita alegria e energia “ECOADAS” do ano 

anterior, que fora muito produtivo e também de muitas realizações.

 

Logo após as férias de Dezembro / Janeiro, pensando em renovar as 

motivações de jovens, iniciamos novos cursos profissionalizantes 

que agora temos mais de 40 opções em diversas áreas.

 

Assim que iniciamos as divulgações, apareceram vários 

interessados que puderam escolher, desde cursos de 

especializações como são as NRs, NR5 (CIPA) e NR10 (serviços em 

eletricidade); como também os cursos voltados ao primeiro 

emprego, tais como: Telemarketing, Atendimento ao cliente, 

Operador de caixas, entre outros.

Tivemos também muita procura na área de Cuidador de idosos (uma 

área que está em expansão no Brasil).

No decorrer do ano, foram mais de 200 alunos que concluíram os 

cursos (alguns com mais de dois certificados) o que totalizaram mais 

400 cursos que integram o Programa PROJETO JOVEM 

EMPREENDEDOR.



Uma das formaturas ocorreu em maio, no espaço MADEL (Edifício 

Domo Business em São Bernardo do Campo).

 

Neste dia, os pais dos alunos também puderam acompanhar as 

entregas dos 60 certificados aos formandos que, fora antecedido 

por um " bate-papo" com os alunos, intitulado:

E não foram só os jovens que recebemos no 

PROJETO; tivemos adultos e profissionais que nos 

procuraram para uma "reciclagem"; além de pais e 

mães que vieram trazer seus filhos e aproveitaram 

para iniciarem, também, os cursos. O que muito 

nos alegrou!

No decorrer do ano, foram mais de 200 alunos que concluíram os 

cursos (alguns com mais de dois certificados) o que totalizaram mais 

400 cursos que integram o Programa PROJETO JOVEM 

EMPREENDEDOR.



"IMPORTÂNCIA DE ESTAR PREPARADO 
PARA O MERCADO DE TRABALHO" 

Os palestrantes puderam passar aos formandos toda experiência e 

entusiasmo para que possam ter consciência do verdadeiro 

comprometimento e, também, as perspectivas de oportunidades as 

quais o mercado de trabalho exige.

Durante os cursos, pudemos conscientizar os jovens a participarem 

do espírito do ADOTE,  fazendo com que cada um trouxesse, a cada 

aula, um litro de leite e, assim, participar do programa VIA LACTEA, 

onde pudemos arrecadar milhares de litros de leite, os quais, foram 

entregues à Associação São Luiz, fundada em 1958 pelo Rotary 

Clube São Bernardo, entidade que atende 20 crianças de 0 à 15 anos 

e que são encaminhadas através da Vara da Infância e Adolescência 

pelos conselhos tutelares e outras instituições de São Bernardo do 

Campo.

> LEONARDO DIAS

Gerente de Tecnologia e infraestrutura MADEL

Onde tivemos como palestrantes:

> PATRÍCIA SALGADO

Gerente RH da MADEL

> IVAN FORTES

Empresário do setor Moveleiro, que com o tema:

"AME AQUILO QUE FAZ" fez com que todos refletissem 

a respeito do assunto.



E enquanto nossos alunos dEFICIENTES estavam 

aprendendo informática e a utilizarem o celular, 

nós estávamos preparando os Passeios 

Socioeducativos e Inclusivos que foram PRÁ LÁ 

de RADICAIS.

Fevereiro
Tivemos o 3° VELAS EFICIENTES, que ocorreu no Pier 26 Boat 

Yard e com a parceria da Saling Sense, onde tiveram 30 alunos. 

Neste dia nossos "marinheiros" puderam sentir a brisa do mar 

enquanto aprendiam o significado dos termos náuticos como: proa, 

popa, bombordo e estibordo. Todos conheceram a liberdade 

através das VELAS.

Passeios
Socioeducativos e Inclusivos



Março
Já em Março promovemos o SENTIDO ECO EFICIENTE no 

Parque Ecológico Imigrantes (PEI). Nossos alunos puderam 

conhecer uma parte da Mata Atlântica e saber mais sobre a 

riqueza da fauna e flora existente no local.

Este Projeto SENTIDOS ECO-EFICIENTE levou 50 pessoas para um 

conhecimento através de trilhas que cortavam mata adentro, onde tudo 

se conectava à natureza e onde todos puderam adquirir conhecimentos 

e consciência ecológica através das persepções táteis, dando assim, 

SENTIDO à uma interação perfeita e, claro, muita diversão (Sim, tivemos 

alguns tombos! Rs).

Abril
Em Abril, novamente o MOTO-EFICIENTE. Este ano foi o 3° Evento e 

teve a companhia de 8 estilosas Kombis de modelos antigos, que 

puderam abrilhantar ainda mais o caminho percorrido pelas 20 motos 

em direção à estrada velha do mar.



Junho
Em Junho fomos convidados pela direção do São Bernardo Plaza 

Shopping, para sermos o parceiro social do I FESTIVAL CARNIVORIA, 

que ocorreu no pátio do Shopping e que estiveram presentes 30 mil 

pessoas em um verdadeiro rodízio de carnes ao ar livre.

“Agradecemos à direção do São 

Bernardo Plaza Shopping e a 

organização do evento pelo convite 

e, em especial, à Mariana Lobo 

(Gerente de Marketing do 

Shopping) e ao Marcos Gnecchi (em 

memória).”

Neste mesmo mês de ABRIL, tivemos a honra de participarmos da 

primeira edição do projeto interdisciplinar "MODELO JARDIM DE 

ORGANISMOS INTERNACIONAIS". Este evento é destinado a alunos 

do ensino médio; na apresentação fora simulado uma “participação em 

Comitê da Organização das Nações Unidas (ONU) e órgãos 

internacionais” no qual, os alunos representaram um país previamente 

escolhido e onde expuseram suas ideias sobre um determinado tema; na 

ocasião o ADOTE foi escolhido para ser parceiro institucional do evento, 

o que foi muito bom para nós.



Julho
O tempo foi passando, já chegamos em Julho e como já se tornou, para 

nossos alunos Especiais, uma data compromissada, lá estiveram muitos 

“Doadores de Vida”, no Heocentro Regional de São Bernardo do Campo 

COSAN para participarem do 3° GOTAS EFICIENTES.  Nossos Alunos 

PRÁ LÁ DE ESPECIAIS puderam doar um pouco de tempo e 

solidariedade àqueles que tanto necessitam deste pequeno, mas 

imprescindível gesto de AMOR, que é o ato da doação de “VIDA QUE 

CORRE EM NOSSAS VEIAS”.

E já que eles estão com a corda toda, que tal colocá-los, 

novamente, na estrada para mais uma aventura? Então, 

vamos lá o 2° JIPE EFICIENT! Neste ano tivemos a 

participação de 12 Jipes, um caminhão do Exército e uma 

turma muito da maluca e bem humorada  do 4 X 4. 

Tivemos um dia PRÁ LÁ DE RADICAL, fomos até 

Paranapiacaba pela estrada do SAL onde entramos, 

literalmente, na lama! Nossos Amigos Jipeiros nos 

brindaram, além da aventura, com um belo churrasco. Foi 

inesquecível!



Em JULHO, também estivemos no 

Programa de A à ZUCA na Tv Gazeta, onde 

o fundador Antônio Carlos Veiga foi 

convidado pelo apresentador

Celso Zucatelli para falar sobre sua 

trajetória e as razões as quais o levaram a 

completar 20 anos capitaneando o Projeto 

ADOTE UM CIDADÃO.

Agosto
Chegamos em “OGOSTO” OPS, desculpe, Agosto, é que este mês já 

começa a dar água na boca e é muito esperado por todos, pois já se 

tornou tradicional a deliciosa e famossíssima FEIJUCA do ADOTE. Mas 

antes de falar da FEIJUCA, quero destacar o interesse, de forma 

espontânea, pelas mídias escritas e televisivas que fizeram as 

coberturas de nossos eventos durante este ano. O que nos leva a total 

certeza que todos nossos esforços durante estes 20 anos, apontam para 

o caminho do bem e que mostra o quão frutífero foram nossas ações, 

fazendo com que as mídias nos procurassem para registrar tais feitos e 

para poder revelar a verdadeira essência do ADOTE, que está em poder 

despertar o que há de mais belo nas pessoas PRÁ LÁ DE ESPECIAIS, a 

simples alegria em VIVER!

 



Agradecemos aos meios de comunicação por estarem presentes em 

nossos eventos, e desde já, convidamos a todos para estarem 

novamente conosco em 2020: DGABC (Cultura e Laser), ABC do ABC, 

Jornal Repórter Diário,Diário Regional, ABCD Maior, Folha do ABC, 

Merc News ABC e, em especial, a Jornalista Juliana Bontorim.

FEIJUCA DO ADOTE em que este ano, com muita alegria, a família 

cresceu um pouco mais e foi possível contar com muitos ingredientes 

novos em nossa festa.

 

Pelo terceiro ano consecutivo, estivemos na Associação dos 

Funcionários Públicos de São Bernardo do Campo, a qual agradecemos 

por mais este ano em estar conosco. O Salão Nobre estava lotado. A 

festa estava completa com mais de 600 pessoas, sendo 150 dEficientes. 

Todos se divertiram muito nessa confraternização harmoniosa e 

fraternal.

Além disso, o tempero solidário este ano, foi acrescido com vários 

apoios aos quais quero mencionar e agradecer, entre eles:

 

O preparo da deliciosa FEIJUCA ficou com o já tradicional Amigos 

Buffet dos chefes Gilvan e Gean, as refrescantes cervejas e bebidas 

foram fornecidas pela 50 Beer e as saborosas sobremesas ficaram por 

conta da Casa de Bolos.

E o que mais não pode faltar em uma Feijuca? Isso mesmo, muita música 

para colocar o pessoal para dançar! O Batuke Nobre fez a galera sambar 

com o melhor do Samba Rock, Partido Alto e Pagode dos anos 80.  O 

Reggae também esteve presente com o cantor Luan Richard, da Tribo de 

Jah. A Companhia de Dança Fernanda Bianchine e o Projeto Vem saber 

também abrilhantaram essa tarde. E, para fechar lindamente, Mona 

Ricumbi declamou um belo  pensamento de solidariedade.

 



Agosto ainda não havia terminado, 
fomos ao Programa Terceiro Setor da 
TV ALESP, apresentado pela Mariana 
Fanti, onde Veiga, juntamente com o 
Professor Roque Fermino e o aluno 
Marelo Mikley falaram sobre a 
importância da inclusão digital na 
vida de um De�ciente.
 
Mais uma vez, agradecemos todos os 
pro�ssionais das as mídias que nos 
acompanharam.  

Setembro
Mais uma vez o São Bernardo Plaza 

Shopping abre as suas portas para 

o Adote.  Desta vez o Shopping 

surpreendeu ainda mais e expôs os 

20 anos de Adote um Cidadão. 

Cada totem contava um pouco 

dessa linda história que 

escrevemos em todos estes anos e, 

juntamente, trazia uma lágrima no 

cantinho dos olhos de tanta 

emoção que havia em cada 

fotografia. Foi lindo de ver e 

compartilhar nossas Ações 

Socioeducaativas com os milhares 

de clientes do Shopping.

 



Outubro
Mês marcado pela entrega dos 

Certificados do Educação 

Empreendedora. Como sabem, os 

cursos profissionalizantes e 

inclusivos do Adote são gratuítos e 

tem como propósito promover a 

equidade de condições de 

participação no mercado de trabalho 

a cidadãos menos favorecidos 

socioeconomicamente, entre os 

quais: cidadãos dEficientes, cidadãos 

provenientes de famílias de baixa 

renda, cidadãos da terceira idade, 

crianças e adolescente em estado de 

risco.

 

Contar história é importante, mas 

escrever novas é ainda mais! Por isso, 

Setembro continuou com realizações 

de sonhos através da Ação Karitato. 

Osvaldo e Palloma, dEficientes 

visuais, foram pela prieira vez torcer 

pelo Santos, seus times do coração, 

em plena Vila Belmiro e a Selma, 

também dEficiente visual, foi até o 

Espaço das Américas para sentir de 

pertinho seu grande ídolo, o Rei 

Roberto Carlos. São tantas emoções!

 



Em outubro também tivemos uma aula PRA LÁ DE ESPECIAL do 

Professor Roque para os jovens alunos do Colégio da Polícia Militar. Foi 

muito emocionante e enriquecedor ver a nossa juventude interessada 

em um assunto tão esquecido para muitos, a inclusão. O interesse foi 

tanto, que virou tema da Feira Cultural da Escola.

Novembro
Nem as ondas gigantes 

assustam mais os nossos 

alunos surfistas. Tubo, 360 e 

aéreo já são manobras 

molezinhas para eles e 

impressionaram o grande 

Campeão Mundial de Surf, 

Gabriel Medida. 

Juntamente com a Gillete 

Brasil, Medina ofereceu 5 

pranchas assinadas para 

tornar o 6º Surf Eficiente 

ainda mais especial.



Dezembro
Chegou a hora de colocar as pranchas do Campeão Gabriel Medina no 

mar, chegou a hora do 6 Surf Eficiente! O evento aconteceu no dia 13 na 

praia do Guarujá e na Praia Grande. Foram mais de 60 participantes nas 

duas praias. Da mesma forma que água e sal combinam perfeitamente 

para qualquer amante do mar, o Surf Eficiente combinou, mais uma vez, 

união, alegria e inclusão. O sucesso foi tanto, que até fomos capa de 

jornal, Diário do Grande ABC, e aparecemos em um dos programas de 

esporte mais respeitados da TV Brasileira, o Globo Esporte. Jornal da 

Tribuna e Gazeta também fizeram reportagens sobre o Surf Eficiente.



Quero aqui reiterar meus sinceros agradecimentos a 
todos que, de alguma forma, puderam multiplicar 
nossas ações solidárias. Em especial nossos parceiros 
institucionais do Empresa Comprometida que 
abraçaram nossa causa com muito afinco, dedicação e 
que puderam fazer com que todos estes sonhos se 
tornassem reais! Para nós do Adote, vocês são mais do 
que mantenedores, se tornaram grandes amigos de 
nossos amigos PRÁ LÁ DE ESPECIAIS!
 
Na certeza de estarmos juntos nas próximas jornadas, 
digo até breve e muito obrigado!  

Antonio Carlos Veiga
Empreendedor  Social
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